

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Imprenta, redacción y administración en Burgos, en esta administración y en la librería de D. Calixto Avila. En Miranda, imprenta de D. Pio Azagra. En Lerma, librería de D. Aurelio Pinillos. La correspondencia y giros deben dirigirse al Administrador.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos mes una peseta. Fuera, trimestre 2,50, semestre 6,50, año 2. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 2.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 3.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,2 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 3 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si exceden de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertarán artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ

pura, higiénica y saludable a 15 cts. el sifón

ABONOS.

Por 12 sifones, 1'50 pesetas. Por 24 sifones, 2'50 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0'15 pesetas. Botella grande, 2'50 pesetas.

Farmacia

de

ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32 —Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos, desde 6 pts. Hábitos de Carmelitas a 11 pts., a cualquier hora de la noche. Se hacen enterramientos de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Agua azoada. —Curan toda clase de resaca, azares, angina faringitis, asma, etc.



Tomasa Baonza,

CONSETERA Y BRILEÑA

Corsets, fajas y corazas. Corsets para embarazadas, fajas para caballeros, corsets bebés para niños. San Juan 58, piso segundo. —Burgos.

Pastas. —Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de peseta el kilo.

Pastas del país a 6,50 pesetas el arroba.

La Pureza. —Pasaje de la Flora.

ANUNCIO IMPORTANTE.

Los excelentes vinos de mesa de la acreditada bodega que posee en Cuzcurrita (Rioja) el cosechero D. Luis Salcedo y Rubio, se ven en embotellados con garantía de pureza, en el acreditado establecimiento de ultramarinos de Adolfo Mazón, calle de la Paloma, números 1 y 3, al precio de 1,25 pts. la botella; devolviendo el casco se abonará 25 pesetas.

Los dolores y calambres

del estómago, las digestiones difíciles, los vómitos después de las comidas y durante el embarazo, se curan rápidamente con el uso del *Anti gastrálgico Winckler*, elixir más agradable y dosificado para los adultos. —Vendese en Burgos en la farmacia de Llera, Plaza Mayor, 31 y 34.

Al por mayor: **Winckler** Mgntreuil (Seine) cerca de París. Desconfiad de las imitaciones.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 54.

Academia preparatoria

para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

dirigida por

OFICIALES DEL MISMO

En esta academia pueden los que lo deseen prepararse de todas las asignaturas necesarias para el ingreso en Correos.

Preparación completa de Gramática Castellana, Francés, Geografía Postal, Aritmética y Legislación de Correos, sin perjuicio de las ampliaciones que en cada asignatura puedan determinar los programas respectivos.

Honorarios módicos.

Las clases han dado principio el 1.º de Agosto.

Esta Academia se halla dispuesta a preparar gratuitamente cuatro individuos hijos de viuda, que debidamente justifiquen carecer de recursos para seguir una carrera.

Para informes y admisión de alumnos dirigirse a D. Marcos Fuentes, Plaza del Carbón, 32, duplicado, 3.º, ó D. Manuel Escolar, Puebla, 7, 3.º

ACADEMIA de Contabilidad.

Lain Calvo, 43 y 51 3.º

Escritos completos de Teoría de libros y Cálculos mercantiles.

Traspaso

Se hace de un establecimiento de ultramarinos, bien acreditado y en el sitio más céntrico de esta población. En esta administración informarán.

Perro de caza, blanco mosqueado manchas rojas ambas orejas, se ha extraviado. Al que lo presente ó avise su paradero se le gratificará. Plaza de Santander, 12-3.º

Ecós políticos

Carta de Madrid.

10 de Agosto.

La tarde ha dado pocas noticias políticas, existiendo sin embargo, gran expectación ante los grandes acontecimientos que en la actualidad hay pendientes.

El señor Sagasta llegó al palacio del Consejo a las cinco de la tarde; parecía hallarse más preocupado, y menos comunicativo que de costumbre con los periodistas que le hablaban.

Interrogado acerca de si habría consejo mañana, contestó que este había sido aplazado hasta el regreso de D. Venancio Gonzalez, cosa que espera suceda en los primeros días de la próxima semana.

A las demás preguntas que se le dirigieron rehusó contestar, y subiendo las escaleras se encerró en su despacho sin dar más explicaciones.

El señor Castelar marchó esta tarde en el expreso de San Sebastián.

Telegramas particulares de Vitoria dicen que sigue reinando gran agitación, pero que por efecto de las consecuencias que podría traer cualquier intento de manifestación al pasar por aquella estación el general Lopez Dominguez, hallándose la ciudad declarada en estado de guerra, se habrán abstenido de hacer ninguna demostración hostil.

A pesar de esto, dicen los citados telegramas, muchos abrigaban el propósito de organizar la protesta a algunos kilómetros de distancia fuera del límite de la provincia.

También dicen que, conocedoras las autoridades de los propósitos de que estaban animados algunos vitorianos, los ha comunicado al Gobierno, para que pueda adoptar las medidas necesarias encaminadas a evitar toda manifestación de desagrado.

Personas importantes llegadas de París, dicen que en Francia se ha operado una gran reacción en favor de un tratado comercial con España, que resulte beneficioso para nuestros

vinos, aunque no tanto como el anterior. Allí se confía mucho en que la nueva Cámara francesa será favorable al citado tratado comercial.

Dícese que la junta consultiva opina favorablemente acerca de la creación del octavo cuerpo de ejército, pero que encuentra una dificultad que considera insuperable para su creación, y es la de que como el Gobierno impone la condición de que cualquier reforma que se establezca ha de ser arreglada precisamente a la cifra del presupuesto, porque fuera de ella no hay dotación para el aumento de gastos, resulta que como cada cuerpo de ejército ha de tener necesariamente dos regimientos de artillería, uno de cada clase, y en la actualidad no hay más que trece regimientos, es muy difícil completar los 14 que se necesitan para los siete cuerpos creados, pero totalmente imposible crear otros dos para el octavo cuerpo.

Esta tarde se ha hablado mucho en el salón de conferencias del Congreso de la posibilidad de que en el primer consejo que se celebre surja una crisis, por el disgusto que en parte del gabinete se agita contra determinadas declaraciones hechas por el general Lopez Dominguez durante su viaje a San Sebastián.

Los ministeriales no creen esta causa justificada para hacer en los actuales momentos una crisis que revestiría la gravedad de hallarse la Corte ausente de Madrid.

En la Coruña ha vuelto a dimitir el Ayuntamiento, y ha comenzado a funcionar la junta de defensa.

En Vitoria se ha ampliado la junta de defensa con elementos populares del Circulo Vitoriano, casino de artistas y representaciones de otros centros.

Noticias varias

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones:

Ultramar. —Orden disponiendo que se importen libres de derechos, en la colonia de Fernando Poo, los productos que vayan en buques de pabellón nacional.

En este mes quedarán excedentes más de doscientos funcionarios de las carreras judicial y fiscal que, sumados con los ya excedentes y cesantes, hacen un número considerable.

Inmediatamente que se publiquen los nombres de los funcionarios que cesan, se celebrará en Madrid una numerosa

reunión de aquellos para tomar acuerdos de importancia respecto al porvenir de tan dignos funcionarios.

En Barcelona ha tenido lugar un triste acontecimiento.

Un joven, sobrino del cónsul de Venezuela en dicha ciudad, instigado por los celos, se dirigió a casa de una señora con quien sostenía relaciones y en un momento de ira, le infirió con un puñal gravísimas heridas, hiriéndose él después.

Los dos desgraciados están gravísimos y el suceso es materia para toda clase de comentarios.

El domingo por la noche en Córdoba, cuando se conducía procesionalmente la imagen de San Cayetano desde la iglesia parroquial de Santa María al templo de Carmelitas descalzas, se oyó una voz muy fuerte que decía:

—¡Que viene un toro!

Inmediatamente se produjo una gran confusión entre la numerosa concurrencia que presenciaba el acto. Hubo carreras y muchas caídas sin que afortunadamente ocurriera desgracia alguna.

El origen de la alarma fué debido a que una res vacuna que había amarrada a una carreta en aquellas inmediaciones, se asustó al oír la música y dió algunos mujidos.

Ha salido de excursión en Barcelona la primera colonia escolar, costeada por suscripción pública é iniciada por la Sociedad Económica.

Componen aquella 80 niños. La comitiva, con estandartes y precedida de la banda municipal, se dirigió a la estación.

Los obreros los saludaban a su paso, comentando la excursión con entusiasmo.

Las niñas estarán tres semanas en Sarriá, y los niños en Sagarmina.

En la noche del sábado último se presentaron en Gema (Salamanca), cuatro hombres enmascarados, que trataron de robar en varias casas.

Uno de ellos ha sido ya capturado, continuándose practicando averiguaciones para el descubrimiento de los otros tres.

Los robos en ferrocarril se suceden con harta frecuencia.

A una señora recientemente llegada de Bilbao a Salamanca le han sustraído de un haul mundo varios objetos de valor.

Y hace pocos días que un vecino de aquella ciudad recibió un cajón, del cual se habían sustraído dos lenguas a la escaleta.

Lo raro en uno y otro caso es que la sustracción se ha hecho sin dejar señales de violencia ó fractura.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

San Petersburgo 10.

La Agencia telegráfica Nord Lu-

laboriosa cooperó eficazmente a esta cura moral, casi olvidé mi aventura a las tres semanas, y cobrando mi anterior tranquilidad.

Una tarde, al ponerse el sol, volviendo cansado de las faenas con el dalle al hombre, me senté junto a mi padre en el banco de la puerta, descubierta el pecho, con las mangas y gaxetas, sin corbata y corriendo copioso su tor por mi frente.

Al breve rato... ¿qué líreis que se ofreció a mi vista?... El extranjero bajaba a caballo la cuesta con dirección a nuestra casa; reconocí enseguida y mi corazón palpó violentamente, pues con él venía otra mujer en otro caballo parto. Volví la cabeza a mi padre que advirtió mi emoción, mas no hubo tiempo de interrogarme porque llegaban los dos viajeros. A pesar de la zozobra que me acosaba, miré a la joven con insistente curiosidad, a mirando su esbelta, flexible cintura y la majestad que ostentaba en su elegante montura, impidiéndonos examinar su cara un velo que la cubría totalmente. Tendíole la mano el extranjero, inclinóse ella con la gracia de una tierra palmara al soplo del céfiro y se apuró.

Jamás he sentido tanta turbación: ver de mi vida al desconocido era ya para mí una gran sorpresa. Probé verle con la mujer que había ganado, cuando

Al regresar a casa, narré a mi padre la venta del caballo, sin mentar una palabra del juego, objeto de horror para él, y mostré solo por consiguiente las ochenta especies.

III.

En cuanto al desconocido, siempre supuse, a pesar de las horribles inquietudes en que me sumergía tal idea, que se presentaría cuando menos lo esperase.

Había oído hablar de ricachones que, arrastrados por estériles caprichos, disipaban sus haciendas, ó que tomaban afecto inexplicable hacia algún infelizote: así mismo había observado que mi extranjero, por jugador acérrimo que fuese, revelaba un carácter formal y reflexivo: estos pensamientos me llenaban de temor y de recelo, recurriendo para sosegar mi ánimo a un trabajo incesante, como el de sucesivas excursiones. La siega de que entonces era la estación

mas él clavó en mí unos ojos tan penetrantes que hubo a mi pesar de bajar los míos. Persuadido no obstante, de que me las había con un loco, juzgué oportuno asentir por no contrariarle. Apreté la mano con fuerza, tragóse otra pastilla y se reanudó el juego.

La fortuna se había obstinado en favorecerme hasta el fin...; gané todo, gané los diamantes y... a Raquel.

—Bien, Ivarsen—expuso el extranjero—sois verdaderamente digno de celebridad...; en vos he hallado al hombre que ha tiempo buscaba, y en lo sucesivo es vuestro cuanto me pertenecía... Su plicoos ahora me presta el caballo para ir a Cristianía a traeros vuestra prometida, vuestra esposa.

—Está a vuestra disposición, caballero, lo mismo que el dinero jugado, habiendo yo resuelto, desde nuestra primera partida no admitir nada porque semejante adquisición gravaría siempre mi conciencia.

—¡Qué cándid! sois!—replicó metiendo las cartas en su estuche.—Os pido prestados vuestro caballo y veinte especies.

—Tomadlo todo, repito, pues exceptuando las

remán, publica una nota oficiosa diciendo que no obstante las negativas hechas por varios periódicos, la escuadra permanente rusa del Mediterráneo se halla ya organizada.

Roma 10.

Durante el día de ayer se registraron en Nápoles, siete defunciones coléricas. La epidemia se extiende por toda la región del Vesubio.

Londres 10.

El vapor correo Golconde, que procedía de las Indias, ha encallado anoche en Peules, cerca de Plymouth.

Faltan detalles de este suceso que ha producido grande alarma.

Washington 10.

Los senadores demócratas se han reunido con objeto de acordar la línea de conducta que conviene seguir para oponerse á la derogación de la ley Sherman, que reclama el Mensaje del presidente de la República.

Parece que la mayoría del Senado es opuesta á todo cambio en el actual régimen económico y aduanero.

Buenos Aires 10.

Precio del oro en el día de ayer, 341.

Londres 10.

Los últimos despachos de Plymouth, dicen que se ha conseguido poner á flote el vapor Golconde, que embarrancó en la noche última. Dicho buque sigue su marcha para este puerto.

Londres 10.

El Banco de Inglaterra ha elevado su descuento al 4 por 100.

Londres 10.

La huelga de los empleados de tracción de las minas del País de Gales, ha terminado por completo.

En los demás distritos mineros de Inglaterra y Escocia sigue la huelga.

Paris 10.

Hoy se ha celebrado Consejo de ministros en Fantainebleau, bajo la presidencia del señor Carnot, ocupándose en la resolución de los asuntos corrientes.

Paris 10.

Los tribunales han condenado á más de sesenta sindicatos de la Bolsa del Trabajo á cincuenta francos de multa cada uno, por violación de la ley de sindicatos.

También han confirmado la disolución de la citada sociedad.

Suez 9.

Hoy ha salido de este puerto para el de Port Said, el vapor correo Santo Domingo, de la Compañía Trasatlántica.

Manila 10.

El vapor correo Isla de Mindanao,

de la Compañía Trasatlántica, ha salido hoy de este puerto para Singapore.

Fabra

Historia de una de tantas

No es cosa muy frecuente entre mujeres españolas la afición á fijar las impresiones de sus vidas en un libro de memorias, que sea siempre el fiel reflejo de una existencia. La falta de esa costumbre es favorable en cierto modo á quien no la tiene, porque de ese modo se evita que lleven comentarios sobre actos secretos é íntimos sucesos, cuando el libro llega á ser conocido, siquiera sea después de la existencia de quien lo escribió; pero es perjudicial, en cambio, á tantos como pudieran hallar provechosas enseñanzas para la vida propia, en ajenos actos, que son con frecuencia juzgados de modo contrario á la realidad, por ser solamente conocidos en la superficie.

Flores hay que se admiran y cuya belleza fascina; pero si hubiera una mano que apartase el follaje, entre el cual se ostentan, podría verse muchas veces que el fondo en donde nacen es de cieno; que su perfume sirve solo para disimular olores nauseabundos, y sus preciosos matices son hipócritas disfraces de la negrura de su origen.

Por eso no es de desperdiciar la ocasión que se nos viene á las manos, y ya que no se encuentra todos los días un libro de memorias, hemos de copiar algunos fragmentos de éste que, por casualidad, está sobre la mesa. Después de todo, estas páginas que vamos á estampar podrían verlas reproducidas en su vida muchas mujeres, que dejándose arrastrar por falsos ideales, hacen traición á puros sentimientos, por rendir culto á ídolos mentirosos, que después de marchitar las ilusiones de sus adoradores, acaban por destrozar, ingratos, los corazones en que hallaron altares á ellos consagrados.

Sirvan de ejemplo las siguientes líneas:

I

15 de Abril.

Todas estas reflexiones que me hace mi buena madre, no dudo yo que son sinceras, pero son tan rancias... Entre las preocupaciones antiguas y la vida moderna, hay un abismo que los ojos de los viejos no quieren ver. Todo ese romanticismo que se empeñan en pintarnos con colores rosados como indispensable á la dicha... ¿qué es eso? ¿para qué sirve? La vida tiene hoy mayores exigencias, y no podemos contentarnos con el ríacón oscuro del hogar caldeado por el amor, alumbrado por la paz y animado por la tranquilidad de la conciencia. ¡Qué bien suena eso! ¡pero cómo suena á rancio!... ¡Bah! como si la dicha, la paz

y el amor estuvieran reñidos con los esplendores del lujo y el goce de los placeres del gran mundo.

Mi madre está triste, pero ya se alegrará cuando sea testigo de mis triunfos y de mi felicidad. ¡No parece sino que la dicha está vinculada en Enrique! Es verdad que hemos crecido queriéndonos, y nos hemos educado amándonos. Es verdad que mi corazón siente por él un entusiasmo que está muy lejos de sentir por Luis, y que en igualdad de circunstancias, la elección no sería para mí dudosa. El corazón vá derecho á Enrique, pero la cabeza se decide por Luis, y á la cabeza hay que obedecer, ya que de la inteligencia son todos los triunfos de nuestro siglo. Después de todo, hay en mí dos sentimientos opuestos, y no sé cuál es el origen del verdadero amor. Bueno, pues en la duda, y ya que ambos pueden conducir á un mismo camino, me decido por el que mayores ventajas me ofrece.

No quiero pensar más en las reflexiones de mi madre. ¡Pobrecilla! ¡qué lástima que no haya nacido cuarenta años más tarde!

II

26 de Abril.

¡Pobre Enrique! La verdad es que no creí que tomara las cosas con tanto calor. Esta mañana me han hecho pasar un rato cruel entre él y mi madre, que se han dado tan buena maña, que poco me faltó para dar al traste con todos mis propósitos, y haber desdeñado á Luis. Esto hubiera sido indigno á las alturas que estamos, y gracias á Dios, ya que no pude contener mis lágrimas, y di rienda un momento á los impulsos del corazón, como la romántica más vulgar, pude al fin hacer que la razón se impusiera á mis instintos y que triunfara la cabeza sobre el antiguo tirano.

Esta misma noche saldrá Enrique para América. Con una sola palabra pudiera detenerle, y bien sabe Dios, que no me costaría mucho decirlo; pero entonces ¡adios todos mis sueños de grandeza! Yo bien sé que Enrique me adora ¿y á qué negarlo? yo siento hacia él una especie de culto... Siento algo así como si una parte de mí propio ser se desprendiera para ir en pos de Enrique y seguirle á todas partes... como un vago deseo de aspirar el ambiente que él aspira... quisiera ser una misma cosa con él... que ambos formásemos un solo todo... ¡Esto es cosa de volverse loco! Enrique ha comprendido la realidad. Si, más vale que se vaya; así no tendré ya que luchar. Seré feliz, y él... él lo será también, ¿por qué no? Con la ausencia y el tiempo la reflexión se impone, la reflexión aconseja el olvido, nacen nuevas afecciones, ó se abre paso la conveniencia, y con una ú otras se llega al fin propuesto que es lo que constituye la felicidad. Sí, será feliz. ¡Dios haga que lo sea!

III

28 de Abril.

Al fin han quedado esta tarde sancionados mis propósitos con el consentimiento de mi madre. No me ha costado poco convencerla, ¡pobrecilla! Lágrimas la ha costado, pero me quiere tanto....

¿Qué habrá sido de Enrique? Ya estará embarcado probablemente. Más vale así. Con otra escena como la de anteayer, no respondo de mi entereza, y quizás me hubieran vendido. ¡Es tan dulce dejarse llevar del corazón!... ¿Pero cuál hubiera sido mi porvenir? El de tantas otras mujeres insignificantes y oscuras que no dejan tras de sí más rastro que la huella impresa dentro del círculo estrecho de la familia.

Con Enrique es seguro que hubiera sido el ídolo de su hogar. Consideración, cariño, amor, ternura, respeto, adoración, afecciones eternas de inapreciable valor; pero reposo inalterable, oscuridad eterna, monotonía constante en el encierro perpetuo del hogar antiguo; la mediocridad insostenible del hombre de ciencia que no posee más patrimonio que su profesión; no ser nunca más que la esposa de un médico son elementos mezquinos para llenar las aspiraciones de una mujer de este siglo, y yo siento que mi espíritu quiere volar á más elevadas regiones. El alma es muy grande para encerrarse en un círculo tan estrecho; la vida es pesada si no la anima el movimiento de la sociedad que brilla, y es triste si no la embellecen galas que el mundo solamente ofrece á ciertas alturas que es preciso escalar para obtenerlas.

Juan José Lozano.

(Se continuará.)

¿Se trata de los Fueros?

Esperábamos poder comunicar hoy á nuestros lectores alguna noticia concreta sobre el asunto que constituye por el momento la única preocupación de los burgaleses, puesto que, según las noticias que ayer se recibieron, hoy debía resolverse en Consejo de ministros la cuestión de las capitalidades militares.

Pero el asunto, por lo visto, ha sufrido una nueva dilación, y el Consejo de ministros no se celebrará hasta que regrese á Madrid D. Venancio González.

Hay que resignarse, por ahora, y continuar con la zozobra algunos días más.

Entretanto, la prensa dedica atención preferente á las noticias que se refieren al asunto, y tantas y tan contradictorias son éstas, que sería tarea imposible tratar de reflejarlas en pocas líneas.

Prescindiendo, pues, de las opiniones de los corresponsales que, escriben á gusto de sus respectivas localidades, lo único que hoy encontramos digno de especial mención es el carácter regionalista, ó fuerista por mejor decir, que los vitorianos quieren dar á sus pretensiones.

La Junta de defensa que se organizó en Vitoria, se llama ya Junta fuerista, y trata de recabar el apoyo de Vizcaya, Guipúzcoa y Navarra, para que hagan causa común con ella.

Entre los gritos que en Vitoria se cieron, durante el motin, figuraba como principal el de ¡vivan los fueros!

Por último, respondiendo al llamamiento del regionalismo, algunos periódicos de Vizcaya y Guipúzcoa escriben artículos apasionadísimos en favor de Vitoria.

Y en vista de todo esto, nos ocurre preguntar: ¿Qué tiene que ver la Capitania general con los Fueros vascongados? ¿Es que los Fueros peligran si se fija en Burgos la capitalidad del distrito del Norte?

Lejos de eso, creemos que el dar carácter foral á esta cuestión es la mayor inconsecuencia en que pueden incurrir los vascongados.

Cuando los fueros estaban en toda su integridad, los vascongados tenían á gala el no contribuir con sus hijos á formar ese ejército que ahora tanto aparentan querer, y se enorgullecían al decir que no había dentro de su territorio un soldado español, porque les bastaba con sus miliones y sus miqueletes. Aun hoy mismo, pagan á regañadientes la contribución de sangre y gozan exenciones que no tenemos los castellanos.

Y á pesar de todo eso, tal es su apasionamiento, que piden la capitalidad militar en nombre de sus Fueros, como si en ellos se consignara el privilegio de disfrutar las ventajas que proporciona el ejército, ese ejército á cuya formación y sostenimiento nunca han querido contribuir.

Nosotros no somos enemigos de los Fueros vascongados; no nos oponemos á que continúen con toda la extensión que se quiera, pero no podemos consentir que con argumentos como el que indicamos se trate de involucrar las cuestiones, y darlas cierto color que no pueden ni deben tener.

Afortunadamente, creemos que Vizcaya, Navarra y Guipúzcoa, tan unidas siempre que sus fueros peligran, comprenderán que la cuestión de capitalidad militar nada tiene que ver con los asuntos forales, y no responderán en esta ocasión al llamamiento de Vitoria, persuadidos de que si abusan del recurso, llegará á perder toda su fuerza, y les ocurrirá algún día lo que al pastor de la fábula.

En cuanto al resto de España, los gritos de los fueristas vitorianos producirán, y están produciendo ya, el efecto contrario, como puede verse

ochenta especies, voy á dejar lo restante sobre el caballo muerto.

—Sois mi heredero, Ivarsen; consideraos tal; entre dos personas tan íntimamente ligadas, de más están ya los secretos y ceremonias.

Y extendió la mano para recoger su dinero, volviendo yo al mismo tiempo la cabeza para que no creyese que le observaba.

Cuando quise mirarle de nuevo, había montado y partió al galope, fijándose sorprendido en que sobre el caballo muerto estaba el metálico que perdiera, menos las veinte espaldas solicitadas, lo cual me hacía persistir en la idea de que le faltaba el juicio: me apoderé por fin de los billetes y escudos y tomé poco á poco el camino de mi casa.

Mil y mil encontré los pensamientos torturaban mi cerebro, pretendiendo convertir en sueño lo acaecido... ¿Había yo encontrado un hombre? ¿Había jugado con él á los naipes?... Por otra parte recordaba el caballo rígido, y cuando metía la mano en el bolso tocaba el dinero y la cartera. Pero ¿cuánto valían esos billetes y aquel dinero? ¿Y si fueran monedas y papeles falsos? Esta reflexión me exasperó, no apareciéndome ya el incógnito como demente sino como un impostor,

un canalla de quien había sido juguete...; desgraciadamente todas estas sospechas, todas esas conjeturas, por fundadas que fuesen, eran tardías... De súbito vinieron á mi memoria las especies recogidas por el misterioso personaje para sus gastos perentorios, y empecé á confiar del valor de mis ganancias.

do mayor desaliño no cabía en mi traje, me angustié terriblemente. Trémulo, me incorporé y acerqué á darles la bienvenida, d'culcando el poco esmero de mi vestido.

—No necesitáis excusa, Sr. Ivarsen;—expuso bruscamente el incógnito—el trabajo es siempre honroso... ¿Como estáis?... Ah! ¿es aquel vuestro padre?

Tras un movimiento afirmativo de cabeza, le presenté al viejo como el comprador de nuestro caballo, y le introduje con su compañera en casa.

—Mi consabida pupila—me indicó al entrar. A estas palabras, la joven echó atrás el velo y sin poder remediarlo, vaciló bajo su mirada... Nada dije de su belleza por doble motivo: en primer lugar, no hay frases que aprecien fielmente los pensamientos y emociones que me embargaban en aquel instante, pensamientos y emociones que aun hoy mismo me embargan en su gundo; y por no pasemos en silencio el segundo motivo.

El extranjero fijó en mi padre y después en mi una mirada scrutadora, creyendo yo sorprender en sus facciones cierta duda ó inquietud, cuyas impresiones se disiparon no bien hubo contemplado al anciano, pues que se dibujó entonces

por las siguientes líneas que copiamos de un periódico de Madrid, y que hacemos nuestras:

No deja de ser extraño que las capitales donde tienen más favor los sentimientos regionalistas, sean las más en furcias con el gobierno central.

Al lado de los vivos á los fueros, en Vitoria se clama por la capitalidad militar, y esto no tiene lógica.

No la tiene, porque si se desea vivir en una especie de régimen cantonal, sin las penas que el gobierno de Madrid, cómo se explican las reclamaciones de ducidas y las protestas lanzadas?

Y lo propio puede decirse de la Coruña, cuya Junta de defensa ha llegado en su fervor regionalista hasta el delirio; y, sin embargo, se muestra con exigencias conminatorias para el poder central verdaderamente extraordinarias.

O sobra, por tanto, el regionalismo, ó no tienen lógica las airadas reclamaciones que se hacen al poder central; á menos de que se quiera estar en la patria común para lo favorable, y hacer en lo demás lo que trace el interés particular.

Noticias locales

El Boletín oficial de hoy contiene lo siguiente:

Circulars encargando la busca de Pedro del Amo y Francisca Arroyo.

Aviso de que en el expediente promovido por D. Francisco Urtueta contra un acuerdo de la Diputación provincial pueden los interesados alegar y presentar justificantes en el plazo de quince días.

Circular de la Administración de contribuciones, encargando á los Ayuntamientos que no han remitido aún los recibos de las contribuciones con las matrices extendidas, que cumplan inmediatamente dicho servicio, bajo la responsabilidad del pago del importe del primer trimestre.

Lista de jurados del partido de Burgos.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Anoche, en el expreso, pasó por la estación de esta ciudad con dirección á Madrid, el Sr. Ministro de la Guerra.

Acudieron á cumplimentarle el capitán general del distrito Sr. Santelices, el general gobernador Sr. Sanz Pastor, varios generales de brigada, los señores gobernador civil y alcalde, y numerosas comisiones de los cuerpos de la guarnición.

Durante los pocos minutos que el tren se detuvo, el general Lopez Dominguez conversó con las referidas autoridades, expresando entre otras cosas, su opinión de que la manifestación de Vitoria carecía de la importancia que la habían dado los periódicos.

Alabó la actitud mesurada y circunspecta de los burgaleses, y manifestó que estimaba en mucho las frases de agradecimiento que le dirigió el alcalde en nombre de la corporación municipal, alegrándose de que con motivo del informe de la Junta Consultiva de Guerra no se hubiera hecho manifestaciones de regocijo.

Dijo también que á su paso por Vitoria no había ocurrido nada de particular.

A causa de andar vagando por las inmediaciones de Covarrubias un perro hidrófobo, en cuya persecución anda hace algún tiempo la guardia civil de aquel puesto, se ha dado muerte á unos 25 perros.

Por D. Felipe Rey Rodondo, vecino de esta ciudad, y en nombre del Sr. D. Manuel del Corral, se ha presentado en la sección de Fomento del gobierno civil de esta provincia un escrito para registrar una mina de 23 pertenencias de magnesio.

Dicha mina, llamada La Oportunidad, está situada en el pueblo de Puras de Villafranca, y en el término conocido por Frontero.

Al conducir la guardia civil un preso de poca consideración á la villa de Aranda, al llegar á Villanueva de Gumiel oyeron grandes voces, dadas en una acalorada riña sostenida por varios individuos.

Acercándose al lugar de la contienda los guardias después de haber dejado custodiado en una casa al preso, tuvieron que interponer su valimiento para traer al orden á los contendientes que arrojaban abundante sangre.

A consecuencia de la riña salieron

heridos nueve, tres de bastante gravedad. Los instrumentos que manejaron los contendientes fueron los bieldos, horcas palas y otros instrumentos de la agricultura.

Después de reducirlos al orden, la guardia civil en vista de la abundante sangre que derramaban, tuvo que dedicarse á curarlos, viéndose obligados á hacer uso de las camisas que llevaban puestas.

Fueron detenidos los beligerantes juntamente con los instrumentos con que se causaron las heridas, y puestos á disposición de la autoridad.

En el día de hoy se han inscrito en el registro civil de esta ciudad dos defunciones, tres nacimientos y un matrimonio.

En la sección de Fomento de este Gobierno de provincia se han recibido los títulos de Veterinarios expedidos á favor de D. Tomás Ghomón y Moral y D. Rosendo Gallo Marcos, quienes pueden pasar á recogerlos á las oficinas referidas.

Ha llegado á esta población una compañía gimnástica, acrobática, mímica y acrobática dirigida por Mr. David Bernabé.

Dicha compañía debutará, previa la competente autorización, en la plaza de toros el domingo á las cuatro de la tarde, y después de varios espectáculos divertidos se terminará con la ascensión del capitán Enrich en su colosal globo llamado «Ciudad de Valencia».

Nuestro corresponsal de Valmaseda nos ha remitido un bonito cartel, anunciando que en aquella villa se van á celebrar en los días 15 y 16 del actual dos corridas de toros.

Cada día se lidiarán cuatro de la acreditada ganadería de los Sres. Lizaso Hermanos, de Tudela de Navarra, con divisa verde y blanca.

Tomarán parte en la lidia: Espada, Manuel Moreno (a) Costillares; sobrasaliente, Rafael Peña, (a) Llaverro; picadores, Francisco Zafra, Fernando de la Vega y Manuel García; banderilleros, Rafael Peña (a) Llaverro, Rafael Santos (a) Santillos, José Hernandez (a) el Americano, Ricardo Baena (a) el Barbi y Alejandro Alvarado (a) Alvaradito, y el puntillero.

La empresa de aquella plaza, accediendo á los deseos manifestados por varios aficionados, que no pudieron apreciar por completo el trabajo del valiente espada Manuel Moreno (a) Costillares, por consecuencia de la cogida que este diestro sufrió en la muerte del primero toro en la corrida del día 16 de Julio último, ha dispuesto celebrar las dos funciones referidas.

Los precios de las localidades han de ser sumamente reducidos.

La plaza se hallará engalanada con banderolas y gallardetes.

Los toros lucirán elegantes moñas, y las banderillas serán de todo lujo.

La música de la villa tocará escogidas piezas.

Habrán además otra porción de festejos como bailes campestres y cuecañas.

Las empresas de ferrocarriles, del Cadagua, de Bilbao ó Portugalte y de la Robla establecerán trenes especiales para mayor comodidad de los viajeros.

Se han recibido en la sección de Fomento de este Gobierno de provincia los títulos de Licenciados en Farmacia, expedidos á favor de los señores D. Vicente Lopadana y de Mateo y de D. Pedro Izquierdo Palomero, el primero natural de la villa de Pampliega y el segundo de la de Carazo.

Los interesados pueden pasar á recoger los títulos á las oficinas indicadas.

A las siete de la tarde de ayer se cayó al río del Morco un niño como de tres años de edad, llamado Ezequiel Caballero que iba en compañía de su madre.

Pero el dependiente de consumos Pablo Martínez Oregón que se halla en aquel sitio de servicio, sacó de las aguas á Ezequiel, evitando que se hubiera ahogado.

Por la guardia civil de Pancorbo ha sido capturado un joven llamado Justo Blas Granado, el cual había cometido un hurto de 25 pesetas.

En una reyerta suscitada entre dos jóvenes del pueblo de Villangomez, el mozo Jesús Ortega inflirió á otro con instrumento punzante á las ocho del día 9 una herida de bastante consideración.

Habiendo acudido la guardia civil del

puerto de Cogollós se puso al agresor á disposición del señor juez municipal.

Anteayer estuvo á punto de suceder una doble desgracia en la villa de Covarrubias.

Varios muchachos se hallaban bañándose en el río Arlanza junto á las casas del pueblo, cuando de repente se oyeron voces de mujeres, que gritaban que se ahogaba un muchacho.

Acudió en su auxilio una de las mujeres que se hallaban lavando en aquel sitio.

Pero los demás concurrentes con ruegos la hicieron desistir de sus humanitarios servicios, porque temieron con razón que perecieran ambos.

En esto llegó un hombre, y arrojándose al agua en busca del muchacho logró sacarle con vida.

Ha sido desestimada de Real orden la instancia del sargento licenciado residente en esta ciudad, José González Iglesias en que denunciaba al de igual clase Anselmo Mariscal, nombrando mozo de Estrados de la Audiencia de este territorio; aunque á pesar de reunir mejores condiciones no ha podido adjudicarsele este destino, por hallarse desempeñando el de ordenanza de la sección de Fomento de esta provincia, y son preferidos los que no lo tienen.

El Doctor Audet en Burgos: Desde el 18 al 28 de Agosto: Hotel París. Consulta de ocho á once y doce á cinco Honorarios, una visita, 10 pesetas.

Llegada de viajeros.

Hotel París. D. Román Martín y familia, de Vallaloid y D. Adelaida Antoine, de Madrid.

Hotel del Norte. D. José Cort y Martí y señora, de Bilbao; D. A. Menini y señora, de Palencia; D. Paul Espinós y señora, D. Carl Braconier Liega, don Carl Paque y D. Rocillo de Santana, de Guillaerey.

Hotel Monin: D. Tomás Fuentes, don Francisco Firmuja y D. José Larrasti, de Bilbao. D. Antonio Pernos, de Lerma y D. Pedro Pages, de Madrid.

Audiencia territorial.

Señalamientos para el día 12 de Agosto de 1893: Sala de vacaciones: Juicio procedente del Juzgado de Roa contra Severiano Esteban Molinero y Calixto Esteban Molinero sobre lesiones: ponente, señor Vazquez; defensores Licenciados Plaza y Fernandez Izquierdo; procura dores, Lopez Garcia y Tristan; Secretaria de Temiño.

Mercados.

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en la mañana de hoy congro á 1,10, 1,20 y 1,60 pesetas el kilo, merluza á 1,20, calamares á 1,20 y 1,00, sardinas á 1,00 y langostas á 2,50, 2,25, 1,75 y 1,50.

Sigue en el hondillo la abundancia de pescados de río, presentándose unas buenas parillas de barbos de gran tamaño, y una trucha de ocho libras.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 7 bueyes, 5 ternera, 55 carneros y 2 cerdos para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo á 1,44 y 1,54 pesetas el kilo, á cuyo precio continuará mientras duren las existencias.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 12 de Agosto de 1893: Parada Lealtad y San Marcial; Hospital, provisiones y vigilancia, San Marcial, quinto capitán; reconocimiento de piosos, España, primer capitán; vigilancia los cuerpas de la guarnición; el general gobernador militar, Sans.

Necrología.

En el día de ayer se inhumaron en el cementerio de esta ciudad los cadáveres de Simón Martínez Plaza, de 31 años de edad, Hospital del Rey; de Cipriano Calvo Ibañiz, de 59, Santa Agueda 29 y del niño Antonio Alcalde Garrido, de 1, Santa Cruz 31.

Boletín religioso.

Santo de hoy: Santa Filomena. Santo de mañana: Santa Cruz.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las 9 m., 695,7; á las 3 t., 694,8. Temperatura: max. sol, 47,5; max.

somb. 31,5. min. somb. 15,3 Reflector 10,0.

Dirección del viento: 9 m., N. E. 3 t., O.

Conocimientos útiles.

Conservación de la madera, nuevo procedimiento de inyección automática.—Sabido es, que para conseguir que la madera se conserve durante largo tiempo, se inyecta en sus poros una disolución de sulfato de cobre. A este tratamiento se someten generalmente los postes telegráficos y las traviesas de los caminos de hierro, trozos de madera desilindados á permanecer enterrados en todo ó en parte, y que sin aquella precaución se descompondría muy pronto. Pero para conseguir esta inyección son necesarias instalaciones especiales, que si en una fábrica en grande escala son indispensables, no resultan prácticas en los casos aislados, por ejemplo, en la inyección de la madera que necesita conservar un agricultor, M. Verrier indica un procedimiento que permite obtener una inyección perfecta sin necesidad de recurrir á una fábrica, y hasta prescindiendo de toda clase de herramienta especial.

Para llevar dicho procedimiento á la práctica, se corta la madera entre los meses de Agosto y Septiembre; se despoja el tronco de todas las ramas laterales conservando únicamente, y en esto consiste la esencia del método de inyección, un ramillete de hojas en el extremo superior del poste; al cortar ó serrar el árbol, se procura que el corte sea lo más limpio posible, á fin de que los poros de la madera queden bien abiertos; hecho todo lo cual, basta colocar los postes verticalmente sumergiendo su base en cubetas llenas hasta las tres cuartas partes de su cabida, de agua acidulada en la proporción de 3 á 4 kilogramos de sulfato de cobre pulverizado por hectó litro.

El ramillete de hojas respetado en la parte superior del tronco, al absorber la sávia, determina la ascensión del líquido en virtud de la capilaridad y la madera se inyecta por sí sola y de un modo perfecto.

El procedimiento es tan sencillo y de tan completos resultados, que hasta vendría practicarlo en gran escala.

Impermeabilización de tejidos de lana.—Introduciendo una tela de lana durante un cuarto de hora en una disolución de acetato de alúmina, después de seca, queda impermeable, sin que dicho acetato ofrezca peligro alguno. Es tal la impermeabilidad que se consigue, que puede servir hasta por contener líquidos.

Mercados.

Covarrubias 9.—No hace apenas mercado de cereales, por hallarse ocupados los labradores en la faenas de la recolección.

El vino tinto se vende de 4 á 5 rs. el cántaro, el vinegre de 6 á 7 y el aguardiente á 28.

El estado de los campos hace sospechar que los viñedos serán atacados del mildew.

Castrogeriz 9.—Trigo mocho á 38 rs. fanega, rojo á 39, centeno á 24, cebada á 19, avena á 15, yerbas á 36 y patatas á 4 la arroba.

Vino tinto á 12, claro y vinegre á 13 y aguardiente á 38.

Hay poca animación en el mercado. Calor excesivo, las operaciones de la era muy adelantadas, de tal manera que los principales labradores darán en breve término á la recolección.

En vista de la madurez del viñedo, se han colocado hace dos ó tres días los guardas de costumbre.

Se espera que en el presente año se hará la vendimia un mes antes que en años anteriores.

Consulta especial

de los males de la matriz y vías urinarias, doctor D. Eduardo Suarez, de las clínicas de Madrid. Consulta de doce á tres. Gratis á los pobres de tres á cuatro. Avellanos 3, 2.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 11.—10,55 m.

En la costa de La Coruña se ha perdido un vapor inglés que conducía cargamento de mineral.

Han logrado salvarse diez y ocho tripulantes, que fueron recogidos en Corcubión.

En este momento está celebrando el general Lopez Dominguez una conferencia con el Sr. Sagasta.

Madrid 11.—11 m.

En el tren correo de Galicia se ha incendiado un coche de tercera.

El maquinista, advertido de lo que ocurría, detuvo el tren, salvando de una muerte segura á los viajeros, que carecían de medios para defenderse del fuego.

El gobierno argentino ha presentado la dimisión, y con motivo de la crisis complicase más la situación de aquel país.

Madrid 11.—11,15 t.

El ministro de la Guerra llegó esta mañana sin novedad.

A pesar de lo que se venía anunciando, no se ha hecho manifestación alguna á su paso por Vitoria.

Ha fallecido el conocido autor dramático Sr. García Santisteban.

Madrid 11.—12,15 t.

Segun noticias de San Sebastian, el general Pavia ha celebrado una detenida conferencia con S. M. la Reina sobre las reformas militares.

Confirmase la noticia de que el Consejo de ministros no se celebrará hasta el regreso de D. Venancio Gonzalez.

El Sr. Sagasta confía en poder conjurar la crisis.

Madrid 11.—12,25 t.

El diestro «Lagartijillo» ha tenido una cogida en Huesca, resultando herido de bastante gravedad.

El picador Molina, en Pontevedra, ha perdido una oreja, á consecuencia de haberle pisado un toro.

Se desmienten los rumores de haber aparecido una partida de contrabandistas en Solsona.

Madrid 11.—4,15 t.

El Banco imperial de Berlin ha elevado sus descuentos al 5 por 100.

El oro se cotiza en la Argentina á 342.

La conferencia celebrada por los Srs. Sagasta y Lopez Dominguez ha sido muy larga.

Ambos han estado reservadísimos, negándose á manifestar el objeto de su entrevista.

Madrid 11.—4,15 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente: 1 por 100 interior, 68,40. Idem fin de mes, 68,45. Idem exterior, 75,50. Id. deuda amortizable 77,40.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 108,10. Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 00,00. Acciones del Banco de España 360.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 000,00. Cambios sobre París á ocho días vista, 00,00. Idem sobre Londres 19,95. Bolsa París: 4 por 100 exterior español 62,62.

Dulce coloquio

El — Exacerba más mi amor el perfume de tu boca. Ella — Es que aún conserva el olor del Quina Momo, licor por el cual me vuelvo loca. Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona. Pídanse en los cafés y tiendas de ultramarinos.

Imprenta del DIARIO.

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

MATÍAS LÓPEZ

Madrid—Escorial

LOS CHOCOLATES, CAFÉS Y SOPAS COLONIALES DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados.

PREMIADOS CON 40 MEDALLAS

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.

Oficinas: PALMA ALTA, 8. Depósito Central: MONTERA, 25.

El Doctor Audet en Burgos

Desde el 13 al 28 de Agosto

Hotel Paris: de 8 de la mañana á las 5 de la tarde.

CELEBRA JUNTAS CON OTROS MÉDICOS.

Tratamiento exclusivo y especial de los males crónicos. Interpretación de los mismos á través de las doctrinas celular y antiséptica. Procedimientos curativos especiales del INSTITUTO MÉDICO CELULAR Y ANTI-SÉPTICO DEL DOCTOR AUDET de Madrid.

PARA CURAR:

MALES NERVIOSOS.

Enfermedades del pecho.

Enfermedades del pecho.

Enfermedades del pecho.

Males de la garganta.

Males del estómago y aparato digestivo.

Males del estómago é intestino

Enfermedades de los sentidos.

Enfermedades de la piel.

Enfermedades secretas.

Enfermedades de las señoras.

Enfermedades de la mujer.

- Histerismo. Hipocondria. Neurastenia. Dolores y neuralgias de todas clases. Vértigos, desvanecimientos, mareos. Gastralgias, cefalalgias. Parálisis, paresia, insomnios, síntomas de locura, Monomanías, etc. Epilepsia. Debilidad nerviosa. Catarros. Tosos rebeldes. Propensión á resfriados. Bronquitis. Pulmonías crónicas. Asma. Angina de pecho. Tisis pulmonar. Afecciones al corazón. Aneurismas. Faringe, laringe. Alteraciones de la voz. Inapetencia. Catarro del estómago. Dispepsias. Digestiones difíciles, tardías, embarrasadas, turbulentas, con desarrollo de gases. Extrñamiento pertinaz. Diarreas incoercibles. Hemorroides (almorranas). Vista. Oído. Eczema. Acné. Herpéticas. Artríticas. Sifiliticas. Venereo. Sífilis. Impotencia. Menstruación difícil, desarreglada ó dolorosa. Flujos blancos, descensos ó desviaciones de la matriz.

ENFERMEDADES DEL HÍGADO Y DE LA ORINA

TRATAMIENTOS DE PRIMER ORDEN PARA CURAR

Obesidad, Enflaquecimiento, Reumatismo, Gota, Herpes, Diabetes, Anemia, Clorosis.

CONSULTA

de 8 de la mañana á 5 de la tarde. Hotel Paris: del 13 al 28 de Agosto

Baños de Cucho.

PROVINCIA DE BURGOS. (MIRANDA DE EBRO.—MANZANOS.)

Aguas sulfúricas, las mejores segun testimonios de reputados médicos, para las afecciones de la piel, de la garganta, de la vista, de los huesos y de los oídos, así como las de la matriz, y esto queda demostrado con los numerosos casos de enfermos que, despues de recorrer to los balnearios, han recobrado su salud en el de Cucho. (Se remiten memorias)

Médico-Director, Dr. D. Eduardo Bravo.

TALLERES

de ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

de Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas libreras.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.



ANUNCIOS

PARA

FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

LA EPILEPSIA

O accidentes nerviosos valorados de coarazón, alteración y total de sus funciones nerviosas, en general, se curan con las Pastillas Antiepilepticas de OCHOA. Este preparado es inimitable y poderoso sedante del sistema nervioso y sus crisis. Los resultados de este tratamiento son maravillosos y muy rápidos. Para detalles completos de este preparado, dirigirse á D. B. Ochoa, Mag. y segun. Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

LA ERISIPELA

Enfermedad que se cura con las PILDORAS DE OCHOA. La Erisipela de la cara y cuello es el resultado de una infección bacteriana que se transmite por el contacto con el enfermo. Se cura con las PILDORAS DE OCHOA. Para detalles completos de este preparado, dirigirse á D. B. Ochoa, Mag. y segun.

LA VIRUELA

Enfermedad que se cura con las PILDORAS DE OCHOA. La Viruela es una enfermedad infecciosa que se transmite por el contacto con el enfermo. Se cura con las PILDORAS DE OCHOA. Para detalles completos de este preparado, dirigirse á D. B. Ochoa, Mag. y segun.

PALOMAS

Se compran vivas de la clase llamada Zuritas para el tiro de pichón de Lamiaco. Dirigirse á Santos Larrabal, por Bilbao, en Las Arenas.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter, funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo a pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neuralgias, reumatisms, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, estueros indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresias, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplatos y finalmente para todas las enferas edades que resultan de interrupciones en la circulación. Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte á sus cuerpos. ATENCION.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea sayeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos. En Burgos, en la droguería de D. José Mira, Espolón, 30.



Los Emplastos Perforados Americanos de FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Curan Rheumatismo, Neuralgia, Embrago Sciático, Pleuresia, Dolor de Garganta, Colicuras, Croup, Dolores de Espalda, Tisis, Miembros, Pulmones, Histerismo, Tosos, Quebraduras, y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTERS American Scarlet Plaster Porous Plaster. Trade Mark Registered. Wholesale: NEW YORK.

Establecimiento Balneario de "Urberuaga de Ubilla" Marquina (Vizcaya)

Temporada oficial: 15 de Junio á 30 de Septiembre.

Temperatura: 27° centígrados.

Caudal: 32.622 litros por hora.

Tiene virtudes especiales en las enfermedades del pecho, garganta, hígado, vías urinarias, etc. Unicas análogas á las de Panticosa. Habitaciones para más de 400 personas, pabellones de lujo, servicio á la española y francesa. Para informes dirigirse á sus propietarios ó al Administrador del Establecimiento que remitirá gratis las memorias del mismo.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente las ENFERMEDADES URINARIAS. Catorce años de éxito, premiadas con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Unicas probadas y recomendadas por las Reales Academias de Medicina de Barcelona, Mallorca y de varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajosa sobre todos sus similares. Frasco, 14 rs. Farmacia Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona y principales de España.—Depositorio en Burgos: Sautz Valpuesta. Se remiten por correo anticipando su valor.

El Sr. Cort ha llegado á esta ciudad procedente de León y de paso para Madrid, de curar á una señora que llevaba una muleta hace 14 años; de resultas de un tumor blanco que dó anquilo la pierna con una curvatura de 38 centímetros, y tan solo en siete días el señor Cort, con sus aparatos, la quitó la muleta y anda sin dicha muleta.



Esta gran curación la podrán justificar los señores médicos de León y otros señores que presenciaron la curación como así mismo el esposo de dicha señora, que en agradecimiento ha dado una certificación al Ortopé dico señor Cort, firmada por dicho señor don Antero Fernandez.

Los que les faltan manos, se hacen artificiales que pueden escribir y hacer otros movimientos.



Con los herniarios ó bragueros mecánicos de dicho Sr. CORT, se curan radicalmente las hernias ó quibraduras, con un método muy sencillo, sin parches ni medicinas.

Se corrigen los pies deformes ó sea pie Bot ó Varus aunque sean de nacimiento sin cortar ningún tendón, porque el señor Cort ha desterrado por completo la tenotomía, con sus aparatos mecánicos.

Las curvaturas y las desviaciones de la columna vertebral se curan ó se corrigen.

El ortopé dico señor CORT, deseando demostrar que su ortopedia mecánica es una verdad, no tiene inconveniente en presentarse á todos los centros científicos de Medicina y Cirujía, y delante de todos los señores profesores del mundo, á hacer prácticamete como funciona su ortopedia aplicada sobre el cuerpo humano.

El señor Cort y Martí parará en esta capital si hay algún enfermo que necesite de su ciencia ortopé dica, y recibirá consultas en el HOTEL DEL NORTE Y DE LONDRES, CUARTO NÚMERO 19.

NOTA. El señor Cort y Martí en Bilbao, ha curado á un joven de 24 años que venía de América y llevaba una muleta, y en seis días con un aparato que se le ha aplicado, el enfermo ha andado sin muleta alguna.

Esto se puede comprobar, por tratarse de un hijo de un práctico de la barra de Bilbao, residente en Algorta, donde darán razón. El señor Cort y Martí estará en esta población algunos días.

RUS ARTE FOTOGRAFICO. RUS

Aparatos, artículos y productos para la Fotografía. Depósito exclusivo para la venta en España y sus Colonias de las célebres placas al gelatino bromuro de plata del DOCTOR MONKHOVEN (Más de 100.000 paquetes de dichas placas vendidas durante el año 1892).

CATÁLOGO GENERAL ILUSTRADO

seguido de un extenso tratado de FOTOGRAFÍA PRÁCTICA, con fórmulas y procedimientos ÚLTIMAS NOVEDADES FOTOGRAFICAS EXPEDICIONES Á PROVINCIAS Y ULTRAMAR

FERNANDO RUS 68 S. Pablo 68 BARCELONA 10 Espalter 10